



Allocution de la rectrice Murielle Laberge
à l'occasion de la

5^e édition de la Journée de la recherche du CISSSO

le vendredi 7 juin 2024, à 8 h 30
Grande salle du Pavillon Alexandre-Taché
Campus de Gatineau

La version prononcée fait foi

Monsieur Louis Sabourin, conseiller municipal et président de la Commission, Gatineau ville en santé,

Dr Marc Bilodeau, président-directeur général du CISSS de l'Outaouais,

Chères chercheuses, chers chercheurs, étudiantes et étudiants, représentantes et représentants d'organismes communautaires, intervenantes et intervenants du réseau de la santé et des services sociaux, bénéficiaires, citoyennes et citoyens,

Bonjour à toutes et à tous,

Permettez-moi tout d'abord de souligner que nous travaillons, étudions et vivons sur le territoire non cédé de la Nation algonquine Anishinabeg, le Nitakinan, et j'exprime notre sincère gratitude aux membres de cette Nation de pouvoir y tisser des liens et d'y apprendre. Migwetch!

C'est un immense plaisir de vous accueillir aujourd'hui à l'occasion de la 5^e édition de la Journée de la recherche, un événement collaboratif organisé par le CISSS de l'Outaouais en partenariat avec notre établissement.

La diversité des expertises que nous recevons aujourd'hui est remarquable et je tiens à souligner la contribution de près d'une douzaine de nos professeur·es de l'UQO, qui participent en tant que panélistes. Votre implication et votre dévouement à mettre en lumière les projets de recherche qui répondent aux besoins de notre réseau de la santé et des services sociaux de la région sont véritablement précieux. Chapeau à vous toutes et tous!

Je tiens d'ailleurs à remercier très sincèrement la présidente du comité organisateur M^{me} Véronique Nabelsi, professeure titulaire au Département des sciences administratives de l'UQO et directrice scientifique du Centre de recherche du CISSS de l'Outaouais. Sa vision et son leadership ont grandement contribué à la mise en œuvre de cette journée. Mes remerciements chaleureux vont aussi à M^{me} Laurence Barraud, directrice de la direction de l'enseignement, des relations universitaires et de la recherche (DERUR) du CISSS de l'Outaouais, M^{me} Geneviève Côté maîtresse de cérémonie et adjointe à la directrice DERUR du CISSS de l'Outaouais, ainsi vers les autres membres du comité organisateur.

Les sujets qui seront abordés aujourd'hui, telle l'itinérance, le développement et le bien-être des enfants, les saines habitudes de vie sont d'une importance majeure pour notre région. Par exemple, les chiffres récents sur l'itinérance sonnent comme un appel à l'action. L'augmentation fulgurante de 268 % depuis 2018 indique une crise profonde. Derrière les chiffres se cachent une réalité complexe... des histoires, des vies, des visages variés : des hommes qui représentant 69 % des personnes touchées, mais aussi des femmes, parfois victimes de violence conjugale, des Autochtones, ou même des vétérans de l'armée. Certains luttent contre des problèmes de toxicomanie ou de santé mentale, tandis que d'autres ont simplement été poussés à la rue par la précarité économique, incapables de maintenir un logement faute de moyens financiers suffisants.

Ces questions d'une grande importance exigent de notre part une réponse éclairée et concertée, basée sur l'empathie, la solidarité et l'action concrète. La recherche et l'innovation sont essentielles pour repousser les limites du savoir et développer des solutions novatrices aux défis actuels de notre région.

J'aimerais ajouter que la démocratisation du savoir est un principe fondamental pour nous et je suis heureuse de voir l'UQO travailler de concert avec le CISSSO et d'autres acteurs régionaux et jouer un rôle actif dans la promotion d'initiatives innovantes et de projets de recherche qui répondent aux besoins concrets de notre communauté en matière de santé et de services sociaux.

Ce partage de connaissances et d'expertises sur diverses thématiques liées à la santé et au bien-être constitue sans aucun doute l'une des clés pour bâtir un avenir meilleur pour notre communauté.

Je vous souhaite une journée des plus enrichissante!

Merci.